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chartered on 2016.7.17（2023.7.1 東京多摩みなみクラブと東京町田スマイリングクラブ合併）

2025 年
6月号

（第 24号）
今月のことば

「柔よく剛を制す」

(佐々木清勝選)

（当クラブは多摩市社会福祉協議会、町田市社会福祉協議会ボランティアセンターの登録団体です）

今月の強調テーマ：YMCAサービス／評価／次年度計画

巻頭言 「評価＝クラブの活性化」
次年度（2025年度）は、当クラブ（前

身の東京多摩みなみクラブから数え

て）にとって、10年目の節目の年度

となります。2016 年 7 月 17 日のチ

ャーターナイトは 100 名を超える参

加者がありました。ワイズメンズクラ

ブの一番の目的は「YMCAを支援する」ですが、私

たちは、それに続いて「多摩地域を始めとする地域

社会に貢献する」を掲げました。チャーターメンバ

ーは 15名でした。メンバーは入れ替わりましたが、

現在も 15名です。過去の 9年間、地域社会への貢献

はどうだったのかを振り返りますと、多摩社協や町

田社協への加盟登録などを通して、イベントなどに

参加しています。また、私たちの運営する「ぽんぽ

こ農園」で収穫した野菜を、多摩市内の奉仕団体「慈

有塾」、「ほくの家」などへ届ける活動も続けてい

ます。多摩市落合「夏祭り」に出店もしてきました。

このような活動が継続できているのは、クラブのメ

ンバーの協力関係があればこそのことと思います。

私たちは、地域での活動と同時に、グローバルな視

点も求められています。うれしいことに、メンバー

のアクティビティは地域のみならず、東新部、東日

本区、アジア太平洋地域、国際協会への奉仕にも見

られます。クラブの活性化は、メンバーのアクティ

ビティによって生まれるものと確信しています。

（伊藤幾夫記）
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メンバー 10名
メーキャップ 0名
出席率 91％
メネット 0名
ゲスト･ビジター 8名

BF切手 0ｇ
（今年度累計 800ｇ）

ぽんぽこファンド 0円
(今年度累計 21,600円)

オークション 0円
(今年度累計 7,400円)

スマイル 8,231円
(今年度累計 71,766円)

6月例会プログラム
日時：6月 3日(火) 19:00～20:30
会場：関戸公民館(ヴィータ・コミュ―ネ 8階）

第 3会議室

（京王線「聖蹟桜ヶ丘駅」徒歩 3分）

会費：なし（夕食はありません）

＊オンライン（Zoom）でも参加できます。

司会：峰 毅 受付：小野 実

＊開会点鐘 伊藤幾夫会長

＊ワイズソング

＊今月のことば 佐々木清勝

＊ゲスト/ビジター紹介 会長

＊会長挨拶

＊今月のスピーチ

対話形式〜皆さんと共に〜

安達 仁さん（多摩市関戸公民館 主任）

＊チーム報告（プランター野菜講座、農園、社協など）

＊YMCAニュース、各種アピール等

＊スマイル

＊今月のハッピーバースデー

＊YMCAの歌

＊閉会点鐘 会長

例会後、ぽんぽこ農園で採れた野菜を販売します。

2024～2025年度 主題

クラブ会長 伊藤幾夫「みんなが集えるクラブを！」

東新部部長 今井武彦(東京むかで)「ALL 東新部、試練を越えて進もう！」

東日本区理事 山田公平(宇都宮)「ワイズの方向性を見極める」

アジア太平洋地域会長 ジョウン・ウォン（香港）「大きなインパクトを起こそう」

国際会長 A.シャナヴァスカーン（インド）「より良い世界のために、共に」

《クラブ役員》会長 伊藤幾夫 副会長 為我井輝忠 直前会長 深尾香子、為我井輝忠

書記 田中博之 副書記 尾張日出夫 会計 綿引康司 担当主事 小野 実

6月の Happy Birthday
峰岸幸枝さん（20日休会中）小野純子さん（22日）
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5 月例会報告
5月 6日（火）19;00から、当クラブの 4月例会が玉
川学園コミュニティーセンターをメイン会場とする
ハイブリッドで開催されました。

開会点鐘、ワイズソング、今月の言葉、ビジター・
ゲスト紹介の後、メインプログラムは、国際政治学
者の大谷立美さんによるゲストスピーチ。タイトル

は「アメリカ政治：トランプの復権の背景と今後の
政策を展望する」でした。
2024年の大統領選挙でトランプが圧勝した背景、何

故、大統領選挙は間接選挙なのか、米国政界のパワ
ーバランスの状況等の解説から始まり、「大統領令
から見る主要施策」として、不法移民対策、LGBTQ
政策、相互関税・気候変動対策の転換などの経済政
策について、アメリカ在住時の経験談も交え、詳し
く解説いただきました。参加者からは、多くの質問

が寄せられました。
スピーチの後は、多摩、町田社協関係の報告、第 9
期プランター野菜講座、ぽんぽこ農園の状況の共有

が行われ、定刻に閉会となりました。
狭い部屋しか確保できず、窮屈でした。
＜出席者＞石田、伊藤（幾）、伊藤（江）、尾張、

田中、為我井、深尾、藤田、峰、綿引＜ビジター＞
【東京西】篠原【東京八王子】久保田＜ゲスト＞赤
染文隆、江守壽子、大谷立美、金野佳子、金野晴己、

山尾研一 合計 18名 （田中記）

5 月第 2 例会（運営会議）報告
5月 12日（月）19:00から、第 2例会（運営会議）

が Zoomにて開催されました。

5月例会報告、会計報告、6月例会プログラム・ブリ

テン構成、7 月例会プログラムの他に以下のことが

報告、話し合われました。

 ぽんぽこ農園収穫物を町田春季福祉バザーおよ

び宇都宮東日本区大会で販売する。

 熊本アジア太平洋地域大会へのクラブからの参

加者に 2万円/名 をクラブ会計から補助する。

 落合夏祭り（7 月 26 日(土)、27 日（日））に出

店する。販売品目はホットドッグ、キュウリ等の農

園収穫物。

＜出席者＞石田、伊藤（幾）、田中、為我井、深尾、

綿引 （田中記）

第 20回ペタペタの会開催報告
5月 11日（日） 東京 YMCA会員部主催で、西東京
センター有志が企画・運営するウォーキングプログ
ラムである、ペタペタの会が開催されました。第 20
回目の節目となる開催でした。
お天気に恵まれ、若者を含む 11名の参加者が、日野
駅→日野宿本陣→新選組のふるさと歴史館→高幡不

動尊の約 8キロ、1 万 1,000 歩を、ペタペタと歩き
ました。この日は、土方歳三の命日に因んで、「ひ
の新選組まつり」が開催されていて、隊士に扮して

のパレード等を見ることもできました。

残念ながら、西東京センターは、オフィスが無くな

り、スタッフレスにもなりましたが、ペタペタの会
は、西東京センターに関わるひとたちの交流の場を
継続し、YMCAのプレゼンスを維持する機会となる

プログラムです。次回は、11月に開催予定です。ぜ
ひご参加ください。 （田中記）
＜当クラブからの参加者＞田中、為我井、綿引

町田春季福祉バザー 雨天中止
5月 17日(土)10:00～15:00に予定されていた「町田

福祉バザー」は、残念ながら雨天中止になりました。

佐々木さんが、玉ねぎをぽんぽこ農園で収穫し、800g
ずつネットに入れ、24袋用意してくれました。1袋

200円で販売の予定でした。

（＝写真）

前回（昨年 11月）のバザー

も悪天候で中止でしたので、

2回連続の中止でした。前回

もそうでしたが、今回も、

江理夫と二人で手分けして、

知人・友人に買ってもらい、

完売に漕ぎ着けました。

4,800円の収益となりまし

た。前回買って頂いた方々が、「新鮮でおいしかっ

た！」と今回も買ってくださいました。

皆さんからお預かりした品物は、またしても次回（11
月 1日に予定）まで保管することになりました。

（伊藤幾記）
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６月例会 スピーチ

あ

安
だち

達
ひとし

仁 さん
多摩市関戸公民館 主任

対話形式〜皆さんと共に〜

《プロフィール》
昭和 58 年多摩市入庁。都市計画、学校教育、環境、

学校支援、学童等を経て、永山公民館、関戸公民館

長を歴任。

《スピーチ概要》

多摩市の行政と市民参加等について、ご参加の皆さ

んと談笑する時間にしたいと思っています。

「在京ワイズ会長会」報告

5月 24 日（土）10:00～11:30、東京 YMCA 山手セ

ンターで開催されました。今年度の在京会長会は、1
月に続いて 2回目となりました。今回は、現・次期

会長および担当主事が招集されました。当クラブか

らは、私と綿引次期会長が出席しました。会長会幹

事の金丸満雄さん（東京ひがし）と小原史奈子さん

（東京タンポポ）の司会で進行し、まずは、東京

YMCA 星野太郎総主事から、「TOKYO YMCA
VISION 150」が示されました。東京 YMCAは 2030
年に創立 150周年を迎えます。

《5つのビジョン》

1 ユースが輝く場をつくります

2 地域とともに歩みます

3 多様性のある場を大切にします

4 子どもの未来ために環境を守ります

5 活動の基盤となる組織を強くします

続いて、東京 YMCA会員部運営委員長蒔田敏雄さん

から、会員部の報告がなされました。とくに、新し

いイベント企画として、4月 19日に開催された、な

にわシーサー’s の「漫才＆トークショー」が 70名超

の参加があったことが報告されました。

2026年の在京ワイズ新年会は、1月 10日(土)に開催

予定、ホストは東京武蔵野多摩クラブを承認しまし

た。続いて、各クラブの活動報告がなされました。

幹事（2年任期）として、小原史奈子さん（2年目）

と私、伊藤幾夫（1年目）が指名され、承認されま

した。

今年度（2024年度）の会長会運営費として、各クラ

ブ 3,000円の納入依頼がありました。（伊藤幾記）

第 9期プランター野菜講座始まる

第 9期のプランター野菜講座が、5月 13日(火)から

オンライン Zoom講座としてスタートしました。今

回は、開催スケジュールが、所属クラブの例会等と

重なり参加できなくなった方が数名いらっしゃいま

したが、東京町田コスモスクラブの山口和彦さん、

御殿場クラブの杉山博恵さんが、新メンバーとして

加わっていただくことができました。聴講会員も含

め 17名が参加していただくことになりました。藤田

講師が用意してくれた第１回講座のタイトルは、「中

玉トマトとバジルの育て方」でした。配布資料は、

何と 45ページに及ぶ大作でした。超多忙なスケジュ

ールの間を縫ってまとめていただきました。中玉ト

マトは過去に体験した野菜ですが、新たな学びや前

回の失敗を繰り返さないようにとみなさん真剣な表

情で受講されていました。講師と参加者の距離感も

回を追うごとに縮まり、質疑応答の時間は、この講

座をみんなで楽しもうという雰囲気が画面越しに伝

わってきました。劣等生代表の私も、今度こそはと

の思いで新鮮な気持ちで講座と向き合っていきたい

と思っていましたが、講座の様子のスクリーンショ

ットが、PCを変えたことで操作に失敗し Zoom画面

が保存されていませんでした。今回はリアルな写真

をお見せすることができませんでした。誠に申し訳

ありません。 （石田記）



4

ぽんぽこ農園便り
早すぎる初夏の訪れに異変があったのか、このとこ

ろの天候は、春先に逆戻りしたかのような肌寒さを

感じる日が続いています。しかしながら、ぽんぽこ

農園の野菜たちは、この時期の寒さ暑さの変化に動

じることなく、まるで平均値に沿ったかの様に着実

に成長し、姿を変えてくれています。ニンニク（＝

左写真）も玉ねぎも、そし

て、ジャガイモも収穫に向

け着実に変身を遂げてく

れています。生命力のパワ

ーに驚かされます。しかし、

この光景は、ぽんぽこ農園

の日々のメンテナンスを

持続し、畑の状態を最良な状態（＝下写真）に保っ

てくれている佐々木清

勝さんの手厚いお世話

抜きにはありえません。

心から感謝したいと思

います。そのおかげで野

菜たちが期待に応え実

り、その結果が地域の食

糧支援につながっています。「ほくの家」の食に窮

する片親世帯の家庭への食糧支援の一助として役立

っています。これからの夏野菜の季節になると、無

料塾の「慈有塾」に通う生徒さんたちにも採れたて

の新鮮野菜を届けます。この 2例は、たとえ微力で

はあってもワイズの地域奉仕活動を具現化した「姿、

形」として意義深いものがあり、それに関わるもの

として改めて再認識しましょう。佐々木さん、本当

にありがとうございます。ワイズ活動の「鏡」であ

り、そして「宝」です。ワイズ活動の「実践の場」

は、身近にあるのです。 （石田記）

今後の予定
6／3(火)19:00～6月例会 関戸公民館

6／7(土)10:00～ 代議員会

13:00～20:00 東日本区大会（宇都宮）

6／8(日)東日本区大会（エクスカーション）

6／9(月)19:00～6月第 2例会 Zoom
6／10(火)19:00～プランター野菜講座③Zoom
6／11(水)19:00～東新部会長会 Zoom
6／12(木)19:00～ Y友広場 Zoom
6／14(土) 西日本区大会（神戸）

6／24(火)19:00～プランター野菜講座④Zoom
7／1(火)19:00～ 7月例会「部長公式訪問」

玉川学園コミュニティセンター

7／7(月)19:00～ 7月第 2例会 Zoom
7／8(火)19:00～プランター野菜講座⑤Zoom

YMCAニュース 担当主事 小野 実

YMCA運動へのご理解、ご協力に感謝いたします。

〇5月末を期限にミャンマー緊急支援募金を実施し

ています。寄せられた募金はミャンマーのネピド

ー YMCAに送金を予定しています。これまでの募

金額：266,788円（2025年 5月 26日現在）

〇5月 24日「第 22回東京 YMCA会員大会」が開催

され、山手センターに 88名が集い、5名がオンラ

イン配信を視聴しました。開会礼拝に続き、蒔田

敏雄会員部運営委員長の挨拶で第 2 部を開会。

星野太郎総主事から東京 YMCA の活動報告があ

り、2025年度の会員部運営委員が推挙されました。

また、吉田明弘氏と香取良和氏が名誉会員に推挙

されたほか、会員部運営委員や震災復興タスク委

員長を歴任された小原武夫氏に「Volunteer of the
year」の感謝状が贈られました。さらに、特に活

躍した 4名のユースリーダーが「Youth Volunteer
of the year」として表彰を受けました。第 3部で

は、中期計画策定委員長の上田晶平氏と各委員よ

り中期計画「TOKYO YMCA VISION 150」につ

いての報告がありました。第 4部では、クラウド

ファンディング等の報告に加え、レクリエーショ

ンやキャンプソングを楽しむ時間となりました。

会場では、能登半島地震・豪雨被災者支援のため

の物産販売を行ないました。

〇6月 3日から、夏季キャンプ・スクール受付を開

始する。水泳、英語、リトミック、キャンプなど

の各種プログラムを準備しています。今回もフレ

ンドシップファンドを活用し、経済的に困難なご

家庭には所得に応じて参加費を援助する予定です。

〇大阪で開催される「YMCA世界大都市会議」に合

わせ、6月下旬から 7月上旬にかけて海外 YMCA
の関係者が東京 YMCAを訪問予定になっていま

す。

〇今後の主な行事予定

「早天祈祷会」6月 2日（山手センター／オンラ

イン） 奨励：鈴木功男氏

「ウォーターセーフティーデー」6月 15日

「YMCA世界大都市会議」

6月 29日～7月 3日（大阪）

「YMCAサッカー交流キャンプ」

7月 27日～8月 5日（サンパウロ YMCA）
「キッズワールドカップ in韓国」8月 8～12日

（ソウル YMCAダラグォンキャンプ場）

「外国にルーツのある子どもたちのサマーキャン

プ」8月 22日～8月 24日（山中湖センター）

編集後記 6月は、ワイズメンズクラブの年度末と

なります。6月 7日(土)には、宇都宮で第 28回東日

本区大会が開催され、今年度の報告や次年度の方針

などが発表されます。大会の販売コーナーでは「ぽ

んぽこ農園」の野菜を販売します。(i.i)


